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INTRODUZIONE

In  questa  relazione  di  fine  anno  mi  sarà  inevitabile  evidenziare  alcune  considerazioni
generali per la peculiarità di questa consiliatura 2019/2024 che si è fortemente caratterizzata
da avvenimenti internazionali che hanno influenzato la politica e l’attenzione mondiale e
conseguentemente anche la nostra  azione quali  amministratori  della  città  di  Firenze con
riflessi profondi anche in ognuno di noi.
Al contempo però la politica locale ha fatto il suo corso, come vedremo dalle tante delibere
approvate e dai tanti atti connessi ai problemi più concreti e stringenti della nostra città.

Gli eventi che si sono succeduti in questi ultimi anni hanno avuto e hanno un forte peso
nella vita delle comunità e di ogni singolo cittadino, ed alimentano un senso di solitudine, di
incertezza, di ineluttabilità verso un futuro, segnato sempre più da una crescente povertà
economica, intellettuale, culturale. Durante i due anni della pandemia si è resa evidente la
necessità di un nuovo modello di sviluppo dell’umanità che non fosse più e solo un modello
competitivo e consumistico ma che rimettesse al centro della politica mondiale e nazionale,
l’uomo e la salvaguardia del  pianeta. Si  è reso anche evidente uno sbilanciamento degli
equilibri mondiali tra paesi ricchi e paesi poveri.

Non appena terminata la fase di emergenza sanitaria purtroppo si è aperta un’altra ferita
quella della guerra, o meglio delle guerre, perché sono più di 50 quelle ancora in atto nel
mondo. In qualità di Presidente del Consiglio comunale ho cercato di dare un contributo alla
ricerca del dialogo, ad indirizzare le opinioni verso una sensibilità di pace, di scambio di
pensiero, di riflessioni che potessero arginare - sempre consapevole dei limiti operativi della
funzione della presidenza - la deriva di una umanità che sembra conoscere solo il linguaggio
delle armi come mezzo di risoluzione di conflitti.

Non posso pertanto esimermi dall’esprimere il mio personale più profondo rammarico per il
procrastinare del quasi dimenticato conflitto in Ucraina,  con un territorio completamente
devastato, con tantissimi civili in fuga o uccisi dal conflitto.  A margine del dramma diretto,
forse vale la pena di ricordare che una fetta sostanziale dell’impoverimento che sta colpendo
le classi lavoratrici in Europa è diretta conseguenza di questa guerra dalla quale è scaturita
una crisi energetica e un aumento dei prezzi e del costo della vita che sta mettendo in seria
difficoltà la nostra società.

A questa immane tragedia si è affiancato un altro conflitto quello in Terra Santa, tra Israele e
Palestina che vede un orrore indicibile che mai avremmo pensato di rivedere.
La città di Firenze, fin dai primi giorni, ha vissuto emotivamente quanto stava accadendo
partecipando alla grande manifestazione, in nome della pace, promossa da Padre Bernardo
Gianni con una fiaccolata silenziosa, nella quale con sincero cordoglio e profondo dolore
per  quanto accaduto in Israele  il  7  ottobre e per  quando stava accadendo in Palestina e
Cisgiordania, donne e uomini di religioni, culture e visioni politiche diverse si sono ritrovati
unanimi nel condannare l'accaduto e nel chiedere lo stop alla violenza. 
Da  quel  giorno  numerose  richieste  sono  giunte  al  Consiglio  comunale  da  un  ampio  e
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variegato insieme di associazioni ma anche da singoli cittadini perché la città di Firenze,
attraverso le sue Istituzioni, sia promotrice di Pace; tradizione di cui Firenze è protagonista
visto l’impegno di personalità come il Cardinale Elia Dalla Costa, Piero Calamandrei, Mario
Fabiani  e  soprattutto  di  Giorgio  La Pira  il  sindaco promotore,  negli  anni  ‘50 dei  primi
dialoghi del Mediterraneo, e che ben presto sarebbe stato affiancato dalle prese di posizione
di padre Ernesto Balducci, e di don Lorenzo Milani ma anche di Tiziano Terzani in tempi
più recenti.

L’attività istituzionale del  Consiglio comunale è andata avanti e, nelle  pagine successive
sono descritte le numerose attività, è significativo poter avere uno sguardo di insieme per
valutare un intero anno di attività. È anche necessario registrare la costituzione di nuove
formazioni politiche all’interno dell’Assemblea cittadina, il Gruppo Centro a novembre del
2021, il Gruppo Italia Viva ad aprile 2023 ed il Gruppo Firenze Democratica sul finire del
2023. È necessario anche segnalare le dimissioni del Presidente del Q1, sempre nel 2023
che hanno comportato la nomina di un commissario incaricato dal Sindaco secondo quanto
prevedono lo Statuto del Comune di Firenze e i Regolamenti dei Consigli di quartiere.

In  questo  anno  si  sono  affiancati  ai  Consiglio  ordinari  del  lunedì  anche  alcune  sedute
infrasettimanali finalizzate alla discussione degli atti di indirizzo, è stata condivisa, infatti, la
necessità fra tutti i Capigruppo di abbattere il numero crescente di atti non esaminati dal
Consiglio. Pertanto, sono stati effettuati Consigli il 18 gennaio, 1° febbraio, 2 maggio, 31
maggio, 19 luglio, 3 agosto e 15 novembre. Grazie a tali  consigli  sono stati esaminati e
votati tutti gli atti di indirizzo antecedenti al 2022.

Altro  elemento  caratterizzante  l’impegno  di  tutto  il  Consiglio  comunale  è  sicuramente
quello  dei  Consigli  che  si  sono  tenuti  nel  Salone  de’ Dugento,  che  hanno  avuto  come
protagonisti consiglieri per 1 giorno, i ragazzi delle scuole. Mi riferisco all’ormai collaudato
e seguitissimo Consiglio dei Ragazzi, evento facente parte del progetto delle Chiavi della
Città  messo in atto  dalla  collaborazione della Presidenza del Consiglio comunale con la
Direzione Istruzione., che ringrazio sentitamente per il lavoro svolto.
Le  classi  coinvolte  nel  2023  sono  state  35  tra  primarie,  secondarie  di  primo  grado  e
secondarie di secondo grado. 
Ad ogni incontro hanno partecipato due classi insieme che per circa due ore hanno fatto
esperienza su cos’è, come funziona e a cosa serve l’Istituzione più vicina ai cittadini, si sono
confrontate nella scelta degli argomenti e quindi nel dibattito e poi nel voto.

Dopo una presentazione generale sul luogo e la storia del Salone de’200 e della repubblica
Fiorentina da parte del Presidente, coadiuvato dai Consiglieri che si sono resi disponibili,
inizia un vero e proprio consiglio con tanto di elezione di un/una Presidente del Consiglio
comunale dei ragazzi, eletto fra i candidati proposti dalle due classi partecipanti, e affiancato
da due Vicepresidenti.
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I  ragazzi  hanno  partecipato  attivamente  alla  simulazione,  scegliendo  a  loro  volta  le
tematiche per le quali  ritenevano importante confrontarsi e sollecitare l’Amministrazione
comunale. Si ringrazia per la fattiva collaborazione le Consigliere ed i Consiglieri Cocollini,
Felleca, Innocenti, Sparavigna, Bundu, Perini, Bianchi, Palagi, Armentano.

Negli  anni  passati  questo  progetto  era  principalmente  rivolto  alle  classi  V della  scuola
primaria, ma durante la pandemia nell’anno scolastico 2020-2021, abbiamo avuto modo di
sperimentare, andando direttamente nelle classi, che il progetto funzionava bene anche con i
ragazzi delle scuole medie e delle superiori. Così in questi ultimi anni scolastici abbiamo
ospitato anche numerose classi di adolescenti e pre-adolescenti.

Le proposte presentate dalle ragazze e dai ragazzi spaziano dalla cura degli istituti scolastici,
alle  mense,  ai  parchi  urbani  e  poi  la  sicurezza,  le  piste  ciclabili,  i  parcheggi  ed  il
miglioramento del trasporto pubblico locale, gli spazi per fare sport all’aria aperta. Hanno
affrontato anche temi sociali quali gli alloggi pubblici, le strutture per anziani e disabili, la
violenza di  genere.  Sono stati  presentati  anche temi,  proposti  soprattutto  dai  più grandi,
quali la legalizzazione della cannabis, la creazione di strutture culturali o per il tempo libero
per permettere una migliore socialità tra le giovani generazioni.

Nel Consiglio comunale del 31 maggio i presidenti eletti in ciascun incontro hanno riportato
in Aula alla Giunta e a tutti i Consiglieri le loro proposte.

Voglio ringraziare le Consigliere ed i Consiglieri che hanno contribuito all’iniziativa, oltre al
personale della Struttura del Consiglio, della Direzione Istruzione e della Direzione Servizi
Informativi.

Devo inoltre segnalare il  passaggio ad un  nuovo sistema di  sala,  che consentirà,  per  la
prossima consiliatura,  di  abbandonare completamente l’utilizzo della carta  nella  gestione
degli atti in esame dal Consiglio comunale. Inoltre, il nuovo sistema permette con maggiore
semplicità e facilità di convocare il Consiglio comunale anche in modalità da remoto per
casi specifici straordinari ed eccezionali.
È necessario ringraziare il personale della Direzione dei Servizi Informativi e della Struttura
del  Consiglio  per  questo  grande  impegno  che  si  è  aggiunto  al  lavoro  ordinario  di
funzionamento.
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ATTIVITA’ ED INIZIATIVE PROPRIE DELLA PRESIDENZA

20 gennaio
Prima conferenza del ciclo “Le sale di Firenze Capitale si raccontano – “Letterati e poeti nel
Risorgimento  e  il  gabinetto  Vieusseux”  sempre  affollatissime  le  conferenze  tanto  che
eccezionalmente è stata spostata in Sala d’Arme.
Le altre conferenze si sono tenute nelle Sale Firenze Capitale in data 24 febbraio – 31 marzo
– 27 ottobre e  17 novembre sui  movimenti  culturali  che  hanno caratterizzata  la  società
fiorentina nel passaggio tra Ottocento e Novecento.

24 gennaio 
il Presidente del Consiglio comunale Luca Milani all’auditorium del Consiglio Regionale
Toscana per la conferenza dal titolo “La difesa dei diritti umani in Palestina” 

2 febbraio
Iniziativa  legata  al  Giorno  della  Memoria,  “Testimonianze  dall’Ucraina”.  Testimonianza
inedita di Boris Zabarko, presidente dell’associazione All-Ukrainian Association of Jews-
former ghetto prisoners and Nazi concentration camps. 
La testimonianza di Lucy Kalika evento promosso da Silvia Guetta dell’Università degli
Studi di Firenze.

3 febbraio 
Giornata di studi in ricordo del Prof. Paolo Grossi
L’evento organizzato dal Presidente in collaborazione con la Vicepresidente Barbara Felleca
e  l’Assessorato  all’Università  e  ricerca,  si  è  svolto  nel  Salone de’ 500  alla  presenza  di
prestigiose  Autorità  dello  Stato  prime  fra  tutte  la  Presidente  Sciarra  della  Corte
Costituzionale e altre personalità legate al mondo della Giurisprudenza, evento al quale sono
state invitate classi di Istituti superiori la partecipazione di alcune classi di studenti di liceo.
I  protagonisti  di  questa  mattinata  sono  stati  gli  alunni  degli  istituti  superiori  che
preventivamente prepararti dalla Prof.ssa Irene Stolzi hanno posto domande ai relatori in
particolare alla Presidente della Corte Costituzionale Sciarra e alla Presidente di Cassazione
Cassano.

11 febbraio
Cerimonia a Bologna, col Presidente del consiglio comunale Luca Milani che rappresenterà
l’amministrazione  comunale,  per  la  firma  dell’accordo  di  gemellaggio  tra  i  consolati
regionali  dell’Emilia-Romagna  e  della  Toscana  della  federazione  nazionale  maestri  del
lavoro.
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15 febbraio
Inoltre, mi preme segnalare un’altra iniziativa che ha riscontrato un esito particolarmente
positivo.  Si  è  svolta  nella  sala  Macconi  di  Palazzo  Vecchio  una  piccola
cerimonia/conferenza stampa nella quale mi sono pregiato di firmare e consegnare, la lettera
di sostegno alla candidatura per l’ingresso nell’elenco del Patrimonio Unesco del Museo
Sito ex ESMA centro Clandestino Detenzione Tortura e Sterminio di Buenos Aires, nelle
mani  della  Sig.ra  Vera  Vigevani  Jarach.  Alla  cerimonia  ha  partecipato  l’Ambasciatore
argentino,  Roberto Carlés.  Con immenso piacere  lo scorso 19 settembre  la  ex ESMA è
entrata a far parte dell’elenco dei siti Patrimonio Mondiale dell’Umanità.

22 febbraio 
in Sala Firenze Capitale il Presidente ha partecipato all’incontro organizzato nel contesto del
corso  di  perfezionamento  Didattica  della  Shoah,  dalla  Prof.ssa  Silvia  Guetta,  anch’esso
collegato  alla  Giornata  della  Memoria  dal  titolo  “Testimonianze  dall’Ucraina”  con  la
partecipazione del Presidente dell’associazione All-Ukrainian Association.

8 marzo
Inizio di un nuovo ciclo di visite alle sale Firenze Capitale a cura dell’Associazione Amici
dei Musei Fiorentini, in collaborazione con la Vicesindaca Alessia Bettini ed il Presidente
Milani. In questo ciclo gli ospiti sono stati condotti al primo piano per visitare le sale che
furono,  nel  1860, appartamento privato di  Bettino Ricasoli  Governatore  della  Toscana e
dove adesso hanno sede anche gli  uffici  della  vicesindaca,  nonché alla  sala  Rossa.   Gli
incontri  si  sono ripetuti  ogni secondo mercoledì del mese fino a giugno. Dopo la pausa
estiva  la  ripresa  delle  visite  raddoppiando  gli  ingressi  settimanali  e  giornalieri  dato
l’altissimo numero di richieste che altrimenti non si riuscirebbe ad evadere prima della fine
della  legislatura.  Pertanto,  dopo  una  prima  visita  il  13  dicembre  scorso,  le  visite
riprenderanno a gennaio e fino ad aprile del nuovo anno, con il nuovo programma.

17 marzo
Celebrazioni  per  la  Giornata  dell’Unità  nazionale,  della  Costituzione,  dell’inno  e  della
bandiera.  L’iniziativa  del  Comitato  Fiorentino  per  il  Risorgimento  che  ho  accolto  con
entusiasmo, rappresenta un momento di riflessione al fine di far conoscere gli eventi e il
significato del Risorgimento, nonché di meditare sulle vicende che hanno condotto all’Unità
nazionale,  alla  scelta  dell’Inno di  Mameli e della  Bandiera nazionale  e all’approvazione
della Costituzione. Il 17 marzo 1861 nacque l’Italia, a conclusione di decenni di ideali e
sacrifici,  una storia in cui i giovani furono più volte protagonisti,  con il  loro coraggio e
volontà.”

25 marzo
il  Presidente  del  Consiglio  comunale  Luca  Milani  si  è  recato  nella  capitale,  in
rappresentanza  dell'amministrazione  comunale,  per  la  cerimonia  in  ricordo  del  100
anniversario (Roma il 26 marzo 1923). Firenze in qualità di Socio d'onore dell'istituto fin
dal  1951,  in  virtù  della  medaglia  d'oro  al  valor  militare  conferita  il  10.8.1945,  è  stata
prescelta per rappresentare i comuni decorati al valor militare alla cerimonia.
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31 marzo
Gonfalone di Firenze e la famiglia di Palazzo ultimo appuntamento nelle scuole promossi
dalla Presidenza del Consiglio Comunale insieme all’Associazione Firenze Promuove, in
due anni scolastici, hanno interessato diverse scuole e classi elementari di Firenze

16 maggio
nel Salone dei Cinquecento il Presidente ha salutato gli studenti che hanno partecipato al
Progetto  “I  termini  tecnici  da  Dante  a  oggi”,  promosso  dal  Presidente  del  Consiglio
comunale Luca Milani, in collaborazione con il  Comitato Fiorentino della Società Dante
Alighieri, l'Accademia della Crusca e  l'Ufficio Scolastico Regionale. Coloro che parlano
italiano  utilizzano  non  solo  il  70  per  cento  delle  parole  usate  da  Dante,  ma  anche
innumerevoli termini tecnici adoperati dal Poeta, pur ignorandone frequentemente l'origine;
finalità dell'iniziativa è creare questa consapevolezza negli studenti delle classi III e IV della
Scuola Superiore.

30 maggio 
Il convegno/presentazione libro su Ernesto Balducci dal titolo “Io amo il futuro” Ernesto
Balducci  e  la  pace  alle  soglie  del  terzo  millennio  (1971-1981)  di  Pietro  Domenico
Giovannoni che si è tenuto il 30 maggio nel Salone de’ Dugento.
Il  volume ricostruisce l'itinerario  intellettuale  e  religioso che portò Padre  Balducci  dalla
tradizionale dottrina della guerra giusta all'elaborazione di un "pacifismo istituzionale", nel
quale la valorizzazione della nonviolenza non veniva disgiunta dalla volontà politica di una
profonda riforma delle Istituzioni internazionali, come l'ONU, e dalla nascita di un vero e
proprio diritto internazionale capace, nello spirito dell'art. 11 della Costituzione Italiana, di
dirimere pacificamente le controversie internazionali.
All’evento hanno partecipato oltre all’autore, l’On, Rosy Bindi, il Prof. Alfredo Jacopozzi,
Andrea Cecconi, Presidente della Fondazione Balducci, il  Prof. Stefano Tarocchi Preside
della  Facoltà  di  Teologia  dell’Italia  Centrale,  Severino  Saccardi  Direttore  della  rivista
Testimonianze.

23 maggio
nel Salone dei  Duecento di Palazzo Vecchio giornata di EU Talks - Dialoghi sul Futuro
dell’Europa. Il progetto ha visto studenti e ricercatori dell’Università degli Studi di Firenze
e dell’Istituto Universitario Europeo confrontarsi in tavole rotonde tematiche, nell’ambito
delle  quali  si  discuteranno questioni  centrali  per  lo  sviluppo dell’Unione  europea  e  del
nostro territorio. All’evento in collaborazione con il presidente del Consiglio comunale Luca
Milani e lo sportello Europe Direct del Comune di Firenze

29 maggio
30° anniversario della strage dei Georgofili, per non dimenticare la profonda ferita inferta a
Firenze, all’Italia e al mondo, per condannare con fermezza la strage e commemorare le
vittime, il Consiglio comunale di Firenze, la Commissione consiliare 8 “Legalità”, insieme
ai  Consigli  dei  5  Quartieri,  a  Libera  coordinamento  di  Firenze  e  all’Associazione  tra  i
familiari  delle  Vittime  della  Strage  di  Via  dei  Georgofili  hanno  voluto  organizzare  dei
momenti di riflessione che possano dare seguito a tale memoria, rivolti agli alunni delle
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scuole primarie e secondarie di primo grado. La pièce teatrale “La classe dei banchi vuoti”,
ispirata al libro di Don Luigi Ciotti, riadattata per il giovane pubblico, sarà lo spunto per
raccogliere  testimonianze  e  approfondimenti,  una  riflessione  con  il  coinvolgimento  di
alcune scuole primarie e secondarie di primo grado dei 5 Quartieri di Firenze.

16 giugno
l'evento in occasione del ventennale della Fondazione Caponnetto “Cosa cambia nel 2023
nella lotta alla mafia. Impegni e prospettive. Dedicato a Nazzareno Bisogni”, il Presidente
del Consiglio comunale Luca Milani al convegno alla Biblioteca delle Oblate.

13 luglio
nel Salone de’ Dugento il  13 luglio questa Presidenza ha organizzato,  nel contesto della
presentazione del libro “Pace e Rivoluzione” - scritto a quattro mani dall’ex segretario del
PRC  Fausto  Bertinotti  e  dal  filosofo  Marco  Guzzi  -  un’approfondita  discussione  sul
crescente sistema di ricorrere ai conflitti armati per risolvere questioni territoriali anziché
spingere verso la via  della diplomazia e del dialogo. Uno scambio di riflessioni  fra due
pacifisti,  sul  tema  della  visione  di  un  sistema  economico,  predatorio,  militarista  di
sfruttamento delle popolazioni fondato sulla guerra. Un sistema di potere che si alimenta e si
mantiene sulla dichiarazione continua di guerre in ogni parte del mondo.

27 luglio In preparazione delle celebrazioni della Liberazione di Firenze e nel ricordo degli
ottant’anni  dalla  caduta  del  fascismo,  il  27  luglio  sempre  nel  salone  de’ Dugento  la
Presidenza in collaborazione con la sezione provinciale di ANPI e la Rete Democratica di
Firenze  ha organizzato un convegno dal titolo “Neofascismo oggi a Firenze” reso possibile
grazie  al  consistente  numero  di  documenti  raccolti  da  Patria  Indipendente
sull’organizzazione e sull’influenza dei militanti di estrema destra fiorentini a Firenze e in
Italia. All’evento hanno partecipato la Prof.ssa Giorgia Bulli del Dipartimento di Scienze
Politiche dell’Università di Firenze, il Prof. Giovanni Baldini in qualità di rappresentante
Anpi, la giornalista Sara Lucaroni e il giornalista Gad Lerner insieme hanno dato vita al
confronto  sulla  presenza  nella  nostra  città  di  associazioni  di  estrema  destra,  sul  loro
radicamento e sulle ideologie.

2 Giugno 
Festa  della  Repubblica  Cerimonia  sull’Arengario  di  Palazzo  Vecchio  in  piazza  della
Signoria,  col  Presidente  del  Consiglio  comunale  Luca  Milani  ed  il  Prefetto  di  Firenze
Francesca Ferrandino. 

24 giugno 
Il Presidente del Consiglio comunale Luca Milani, su mandato dell’assemblea di Palazzo
Vecchio  ha  rappresentato  l’Amministrazione  alla  manifestazione  nazionale,  a  Roma,  in
difesa del diritto alla salute delle persone e nei luoghi di lavoro e per la difesa e il rilancio
del Servizio Sanitario Nazionale, pubblico e universale.

8



14 settembre
il  Presidente  ha  incontrato  nel  Salone  de’ 200,  gli  allievi  del  primo corso  della  scuola
Douhet per dar loro il benvenuto in città. Gli allievi accompagnati dal Comandante della
Scuola,  Col  Massimiliano Macioce  sono poi  stati  accompagnati  per  una  visita  alle  sale
museali del palazzo.

15 settembre
nel  17° anniversario  della  morte di  Oriana Fallaci  il  Presidente  ha organizzato presso il
cimitero Agli Allori una commemorazione alla presenza dei due Vicepresidenti.

5-6-7 ottobre 
nel  150esimo  anniversario  nella  nascita  di  Gaetano  Salvemini,  la  Fondazione  Rossi
Salvemini, il Circolo Fratelli  Rosselli,  l’ISTR hanno organizzato un ciclo di incontri per
discutere  l’opera  e  l’attività  di  uno  dei  più  grandi  e  riconosciuti  pensatori  dell’Italia
repubblicana e democratica. Grande intellettuale, professore di storia ha capito ed applicato
l’importanza  dell’istruzione  nella  formazione  dell’individuo  dotandolo  oltre  che  di
istruzione di capacità di esercitare il senso critico mettere in dubbio le verità riconosciute e
trasmesse. Sempre, pertanto, estremamente attuale e sempre più necessario. Il seminario si è
svolto tra Palazzo Vecchio e l’Aula Magna dell’Ateneo fiorentino.

14 ottobre 
presso l’Info Point di Santa Maria Novella il convegno di presentazione della nuova sezione
familiari vittime del lavoro di medicina democratica. Il Presidente del Consiglio comunale
Luca Milani è intervenuto all’apertura dei lavori a nome dell’Amministrazione comunale,
evento co-promosso con il gruppo Sinistra Progetto Comune.

10 ottobre 
appello per una soluzione politica per il Kurdistan da Palazzo Vecchio, insieme ad altre 70
città europee, il movimento di liberazione curdo chiede di riportare l’attenzione sul conflitto
che agita da ormai oltre 40 anni il Kurdistan, una regione del Medio Oriente a cavallo tra
Turchia, Iraq, Siria ed Iran. Una soluzione politica per la questione curda unisce movimenti
sociali, partiti politici, Comuni, sindacati, attivisti, associazioni nella convinzione che una
soluzione politica giusta democratica sia possibile.

10 ottobre
Il Presidente del Consiglio comunale Luca Milani ha partecipato all’incontro all’auditorium
del  Consiglio  Regionale  “Diritto  alla  vita  e  pena  di  morte  in  Iran”  Promosso
dall’Associazione  Internazionale  Ricercatori  Iraniani,  in  collaborazione  con  Iran  Human
Rights e con la rivista Testimonianze.  
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16 ottobre
Il Vicepresidente Emanuele Cocollini  in Sala Firenze Capitale ha organizzato un incontro
insieme all’Associazione Italia-Israele con la partecipazione del direttore Maurizio Molinari
in  qualità  di  intervistatore  del  Prof.  David  Kertzer,  scrittore  antropologo  vincitore  del
Premio Pulitzer nel 2015, sul tema dell’antisemitismo oggi a partire da eventi del passato.

20 ottobre
Alla  caserma  Felice  Maritano  il  Presidente  del  Consiglio  comunale  Luca  Milani  in
rappresentanza dell’Amministrazione comunale alla cerimonia del giuramento di fedeltà alla
Repubblica  agli  allievi  del  11°  corso  triennale  per  Marescialli  presso la  caserma  Felice
Maritano in via Salvo D’Acquisto. 

21 ottobre 
alla presenza del Presidente del Consiglio comunale di Firenze Luca Milani, del Console
Metropolitano di Firenze della Federazione Nazionale Maestri del Lavoro Alberto Taiti e del
Console Regionale della Federazione Nazionale Maestri del Lavoro Massimo Tucci,  si è
celebrata la XII giornata dei Maestri del Lavoro del Comune di Firenze. 

24 novembre 
nella vigilia della Giornata in favore dell’eliminazione della violenza sulle donne abbiamo
riservato particolare attenzione a questo terribile fenomeno, maltrattamenti, abusi, molestie,
assassinii, cifre che fanno rabbrividire; ben 118 donne uccise nel 2023. Numeri terribili ai
quali pare non sappiamo porvi rimedio che sfuggono al controllo familiare e sociale. Tante
le concause che sfociano in questa deriva di disumanità; le comunità dedicano impegno e
passione nel denunciare la barbarie, eppure le donne continuano a morire. In relazione alla
giornata  contro  la  violenza  sulle  donne,  venerdì  24  novembre  nella  Sala  d’Arme  il
Presidente Milani ha presenziato alla conferenza tenuta dalla Prof.ssa Anita Tosi dal titolo
“Femminicidi alla Corte di Francesco de’ Medici”, stesso tema attualissimo, allora come
ora. Al contempo attraverso il progetto “Read the Signs” promosso dal Soroptimist club di
Firenze abbiamo promosso la capacità della lettura dei segnali di allarme per riconoscere
una progressiva situazione di pericolo e quindi la richiesta di aiuto contattando gli specialisti
del 1522.

2 novembre
In  qualità  di  coordinatore  dell’assemblea,  convegno  a  Palazzo  Vecchio  promosso  dalla
Conferenza dei Consigli comunali della Toscana di ANCI “Ripensare il rapporto tra cittadini
ed istituzioni. Quali strumenti per una maggiore integrazione tra democrazia rappresentativa
e democrazia partecipativa e deliberativa”. Organizzato in collaborazione con ANCI, è stato
un incontro per tutte le assemblee elettive della Toscana.
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3 novembre
Per il  57° anniversario dell’Alluvione di  Firenze il  giorno 3 novembre il  Presidente del
Consiglio in collaborazione con la Biblioteca Nazionale Centrale e l’Opera di Santa Croce
ha promosso la conferenza dal titolo “L’Alluvione del ‘66 a Firenze e la Memoria Scritta”
Opportunità e Rinascita grazie al Restauro e alla Tutela dei Beni Culturali,
con l’obiettivo di mettere in primo piano le esperienze e le buone pratiche nel campo del
restauro,  le  ricerche  e  le  prospettive  riguardanti  la  gestione  e  la  tutela  del  patrimonio
culturale in situazioni di emergenza e nel caso di rischi naturali. 

4 Novembre – ricorrenza Alluvione
Quest’anno  nel  57°  anniversario  dell’alluvione  di  Firenze  del  1966  l’Amministrazione
comunale ha voluto ricordare Mario Maggi originario del Comune di Castel San Niccolò,
riconosciuto come prima vittima dell’Alluvione di Firenze, riconoscimento che è arrivato
ufficialmente dal Ministero degli Interni. Durante la cerimonia sono inoltre state ricordate
tutte le vittime dell’alluvione del ‘66 e le nuove vittime che purtroppo sono occorse dopo
l’alluvione dei comuni limitrofi.

11 novembre.
Cerimonia di consegna degli scudi di San Martino  nel Salone dei 500.  Il Presidente del
Consiglio  comunale  Milani  ha  premiato  le  Reti  di  Solidarietà  dei  quartieri,  strumento
importantissimo di solidarietà, aiuto e di impegno civile in città.

11 novembre
Il  Presidente  ha  conferito,  in  occasione  della  Festa  nazionale  dell’Indipendenza  della
polonia, alla città di Przemysl una targa di riconoscenza per aver aiutato migliaia di persone
ucraine in fuga dalle zone di guerra. L’evento è stato organizzato dal Consolato onorario nel
capoluogo toscano attraverso il  Console Barlacchi in collaborazione con l’Ambasciata di
Polonia in Italia. La targa è stata consegnata al sindaco Wojciech Bakun della città polacca.

19 novembre
18° Giornata Mondiale e Nazionale del Ricordo delle Vittime della Strada, organizzata dal
Presidente  Milani,  e  che  per  questo  anno  vede  la  collaborazione  del  Conservatorio  di
Musica Luigi Cherubini che parteciperà all’evento con 4 allievi del corso del Prof. Battiston.
Alla cerimonia assieme al Presidente, gli Assessori Giorgetti e Giuliani, la Dott.ssa Doretta
Boretti  in  qualità  di  rappresentante dell’associazione nazionale  Familiari  e  Vittime della
Strada, e le associazioni fiorentine dei familiari delle vittime.
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21 novembre
Il  Presidente  del  Consiglio  comunale  Luca  Milani  ha  partecipato  alla  manifestazione
organizzata  dal  movimento  “Non una  di  meno” contro la  violenza sulle  donne.  Ad una
“passeggiata rumorosa per Giulia Cecchettin e tutte le altre”.

Il 24 novembre 
la Sala Firenze Capitale ha ospitato la cerimonia di consegna del 12° Premio Pinocchio di
Carlo  Lorenzini,  l’iniziativa  organizzata  dalla  Vicepresidente  del  Consiglio  comunale
Barbara Felleca,  ha  visto  la  partecipazione  oltre  che  delle  personalità  premiate  di  tante
persone che si sono recate appositamente a festeggiare il 197° anniversario della nascita di
Carlo Lorenzini.

4 dicembre
per il decennale della scomparsa di Nelson Rolihlahla Mandela, premio Nobel per la pace
nel  1993,  il  Presidente  del  Consiglio  comunale  Luca  Milani  ha  rappresentato
l’Amministrazione all’evento.

7 dicembre
l’Istituto  di  Scienze  Militari  Aeronautiche  ha festeggiato  la  Solennità  della  Madonna di
Loreto, Patrona degli Aeronauti con la cerimonia della consegna degli spadini agli allievi
alla  quale  ha  partecipato,  in  rappresentanza  dell’Amministrazione,  il  Presidente  del
Consiglio comunale Luca Milani.

10 dicembre 
Il Presidente del Consiglio comunale Luca Milani, dando attuazione alla mozione approvata,
all’unanimità  in  Consiglio  comunale,  alla  marcia  della  Pace  indetta  dalla  Fondazione
Perugi-Assisi  in  coincidenza  con il  75°  anniversario  della  Dichiarazione  Universale  dei
Diritti dell’uomo.
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SEDUTE CONSILIARI PIU’ SIGNIFICATIVE

30 gennaio
Il Consiglio comunale di Firenze ha commemorato la Giornata della Memoria ospitando il 
presidente della sezione fiorentina di Aned, Lorenzo Tombelli, il presidente della Comunità 
ebraica Enrico Fink ed il Rabbino capo di Firenze Gadi Piperno. 

13 febbraio
Il Consiglio comunale ha celebrato il Giorno del Ricordo con gli interventi della 
professoressa Alida Vatta, che da anni promuove nelle scuole l’analisi della storia del 
confine orientale insieme all’Istituto Storico della Resistenza, la professoressa Daniela Velli,
presidente dell’associazione Nazionale Venezia Giulia e Dalmazia, la testimonianza del 
Signor Vittorio Minetti, esule nato a Fiume nel 1936 e gli interventi di alcuni studenti del 
Liceo Scientifico Rodolico e dell’ISISTL Russell Newton.

6 marzo
inserito fra le comunicazioni il tema dello Stadio -2023/00281 Approfondimento Masterplan
Campo di Marte - Comparto sud - Comparto nord per la realizzazione della nuova Linea 
Tramviaria 3.2.2

13 marzo 
Consiglio comunale dedicato alla discussione dell’adozione del Piano Operativo e del Piano
Strutturale. Dopo un’analisi che ha richiesto un considerevole numero di sedute consiliari è 
stata votata la DPC/2022/00071 Adozione Piano Strutturale e Piano Operativo. Ratifica 
Intesa preliminare Parco Agricolo della Piana.

3 aprile
Delibera di surroga del Consigliere Antonio Montelatici dimissionario, con ingresso in 
Consiglio del nuovo consigliere Massimo Sabatini in forza al Gruppo Lega Salvini per 
Firenze.

15 maggio
Cerimonia di consegna del Giglio d’Oro alla memoria di Hevrin Khalaf. Il riconoscimento è
stato ritirato dal fratello Hamid. Al conferimento, consegnato dalla vicesindaca Alessia 
Bettini e dal Presidente del Consiglio comunale Luca Milani, sono intervenuti il 
rappresentante nazionale della comunità Curda in Italia Yilmaz Orkan, il presidente della 
Mezzaluna Rossa Kurdistan Italia Yildiz Alican, Alessandro Orsetti, padre di Lorenzo 
Orsetti, nostro concittadino ucciso per la causa curda il 18 marzo 2019 per fermare lo stato 
islamico. La motivazione: “Per il suo impegno, pagato con la vita, contro ogni forma di 
violenza, volto al dialogo per la coesistenza pacifica fra curdi, cristiano-siriaci e arabi, e alla
difesa dei diritti civili delle donne nel Medio Oriente e delle minoranze”.

31 maggio 2023 
Il Consiglio comunale ha ospitato i ragazzi e le ragazze che sono stati eletti presidenti nel
corso delle sedute, svoltesi nel Salone dei Duecento di Palazzo Vecchio, nell’ambito del
progetto  “Il  Consiglio  comunale  aperto  ragazzi” inserito  nelle  “Chiavi  della  Città”.  Gli
studenti hanno presentato ai consiglieri tutte le proposte da loro approvate e che spaziano
dalla cura degli istituti scolastici, alle mense, i parchi urbani e le piste ciclabili, gli spazi per
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fare sport all’aria aperta ma anche temi sociali quali gli alloggi pubblici, le strutture per
anziani e disabili ed il miglioramento del trasporto pubblico locale.

3 luglio 
Il Consiglio comunale ha approvato la Proposta di Delibera n. 29/2023 con la quale è stata
conferita la cittadinanza onoraria al rapper iraniano Toomaj Salehi, detenuto nelle carceri
per  aver  sostenuto  attraverso  le  sue  canzoni  di  protesta  i  movimenti  di  opposizione  al
regime. Lo scorso 18 novembre è stato scarcerato,  ma dopo aver rilasciato dichiarazioni
sullo  stato  di  detenzione,  appena  trascorsi  12  giorni  di  libertà  è  tornato  nuovamente in
carcere. La vicenda di Toomaj Salehi è stata seguita dalla Presidenza, che ha intrattenuto
contatti  con  l’Ambasciata  iraniana,  in  merito  al  conferimento  della  cittadinanza  e  alle
difficoltà di avere notizie sulle condizioni di detenzione dell’artista.

10 luglio
È stata ricordata la figura del giudice che fondò il pool antimafia di Palermo a trenta anni
dalla  strage  di  via  dei  Georgofili.  Il  Presidente  del  Consiglio  comunale Luca Milani  ha
invitato  nel  Salone  dei  Duecento  di  Palazzo  Vecchio  Massimo  Caponnetto,  figlio  di
Elisabetta  Baldi,  recentemente  scomparsa,  moglie  del  giudice  Antonino  Caponnetto  che
fondò il pool antimafia di Palermo.

24 luglio
approvazione  all’unanimità  del  nuovo  Statuto  del  Comune  di  Firenze,  che  innova  nei
contenuti le linee programmatiche della nostra città prevedendo le direzioni per i fiorentini
di  oggi  ma  soprattutto  di  domani,  il  tutto  ricercando  con  tutte  le  forze  politiche  la
mediazione per  il  raggiungimento della  condivisione  dei  nuovi  temi,  consapevoli  che lo
Statuto è, nel piccolo, la nostra Costituzione.
Ecco, quindi, che troviamo temi quali la Grande Firenze, con la necessità di politiche che
perseguono la collaborazione dei comuni limitrofi, il riconoscimento per i singoli cittadini
per il perseguimento della felicità quale traguardo legittimo nel contesto generale, la lotta
alle discriminazioni,  la tutela ambientale affinché anche le future generazioni abbiano le
stesse  risorse  di  oggi,  la  salute,  il  patrimonio  UNESCO,  la  sicurezza  sociale  e  la
partecipazione.

24 luglio
Il Consiglio comunale ha ospitato una delegazione formata da 15 bambini di circa 10 anni
provenienti dal campo dei rifugiati di El Aaiun in Algeria, facente parte della Repubblica
Democratica Araba del Saharawi, nel 40° anniversario dalla prima visita in Italia. 

6 novembre 2023
In  Consiglio  comunale  è  stato  commemorato  l’80°  Anniversario  dell’inizio  del
rastrellamento  degli  ebrei  fiorentini  attraverso  alcune  letture  di  Primo  Levi  grazie  alla
disponibilità del Maestro Ugo De Vita, autore, regista, interprete fortemente impegnato nella
divulgazione  del  teatro  civile  nella  nostra  città.
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DELIBERE DI MAGGIOR RILIEVO APPROVATE DAL CONSIGLIO COMUNALE

Del  CC,  n.  00071/2023  Adozione  Piano  Strutturale  e  Piano  Operativo.  Ratifica  intesa
preliminare Parco Agricolo della Piana 

DEL CC. n.  00021/2021 Istituzione della  “Consulta  per l’ambiente” e approvazione del
Regolamento relativo

Del. CC n. 00002/2023 “: Modifica Regolamento Consiglio comunale: esposizione bandiera
della  Pace”  approvata  anche  se  non  all’unanimità  l’apposizione  permanente  nel  Salone
de’200 della Bandiera della Pace.

DPC/2023/00005  Modifica  al  vigente  Regolamento  Comunale  del  Canone  Patrimoniale
Suolo Pubblico; al vigente Regolamento Comunale del Canone Concessione Mercati ed al
vigente  Regolamento  Comunale  sulle  Esposizioni  Pubblicitarie  e  relativo  Canone
Patrimoniale 

DPC/2023/00007 Imposta di soggiorno- aggiornamento regolamento imposta di soggiorno 

DPC/2023/00008 “Documenti di Programmazione e note aggiornamento DUP" 

DC/2023/13 “Referendum consultivo – ammissibilità quesiti – Nomina Collegio di Esperti
ex art. 93 Statuto del Comune di Firenze (Votazione segreta)” 

DC/2023/00011  2023/00007  Referendum  consultivo  –  Ammissibilità  quesiti  –  Nomina
Collegio di Esperti ex art. 93 Statuto del Comune di Firenze (Votazione segreta) Approvata
Risultano eletti Lotito Pier Francesco e Capialbi Massimo. 
Per la votazione del terzo componente è stata necessaria una nuova seduta.

La delibera di Bilancio e le delibere ad esso collegate hanno interessato 3 Consigli comunali
esattamente il 20/27 e 29 marzo durante le quali il Consiglio ha approvato i nuovi indirizzi
programmatici finanziari e di investimenti per gli anni 2023/2025.

È passata anche dal Consiglio comunale la delibera che ha apportato delle modifiche allo
Statuto della Fondazione del Museo Stibbert, approvata nella seduta del 27 marzo.

3 aprile
Il Comune di Firenze ha approvato, ma non all’unanimità, il sostegno morale ai lavoratori
della GKN divenuti un simbolo della lotta per il mantenimento del posto di lavoro, contro le
delocalizzazioni e l’impoverimento dei tanti per il profitto dei pochi.
DC/2023/00015 DC/2023/00016 Sottoscrizione del Patto di solidarietà con l’Associazione
di Promozione Sociale “APS Società Operaia di Mutuo Soccorso Insorgiamo” 
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17 aprile
DPC/2023/00016 DC/2023/00017  Impianti  fotovoltaici  e  solari  termici.  Variante  Norme
Tecniche di Attuazione del Piano Strutturale e del Regolamento Urbanistico |Approvazione 

27 aprile 
DPC/2023/00020 DC/2023/00019 Approvazione rendiconto esercizio 2022 e recepimento
deliberazione  n.128/2022 Corte  dei  Conti  sezione  regionale  di  controllo  per  la  Toscana
Approvata  emendata  Immediatamente  eseguibile  DPC/2023/00021  DC/2023/00020
Regolamento per la tutela e il decoro del patrimonio culturale del Centro Storico” e proroga
delle limitazioni alle attività di somministrazione e commercio di generi alimentari 

8 maggio
DPC/2023/00014 DC/2023/00022 Comune di  Firenze - Patto dei  Sindaci  per il  Clima e
l'Energia: approvazione Piano d'Azione per l'Energia Sostenibile ed il Clima (PAESC) 

31 luglio
Approvazione delle Delibere sulla trasformazione dell’Associazione Mus.e in Fondazione di
partecipazione e la delibera sul Piano comunale per il commercio su aree pubbliche.

2 ottobre
DPC/2023/00040 Locazioni turistiche brevi. Variante alle Norme Tecniche di Attuazione del
Regolamento Urbanistico | 

9 ottobre 
DPC/2023/00037  2023/00040  Approvazione  del  Documento  Unico  di  Programmazione
(DUP) 2024-2026 e presa d'atto dello stato di attuazione del DUP 2023-2025 al 30/06/2023 

23 ottobre
DPC/2023/00038 2023/00044 Impianto sportivo di  Rifredi  Franco Nannotti.  Proposta  di
progettazione e realizzazione nuovo campo da calcio in erba sintetica,  quattro campi da
padel con spogliatoi, impianto di potabilizzazione acqua e nuovo bar 

13 novembre
DPC/2023/00047  2023/00047  “Via  Verde  ciclopedonale  di  Ritortoli  (itinerario  Bagno  a
Ripoli  –  Ponte  a  Ema,  lungo  via  di  Ritortoli”.  Adozione  variante  al  Regolamento
Urbanistico Scheda norma ATs Ciclabile Ritortoli (art. 34 LR 65/2014). 

27 novembre
DPC/2023/00050  2023/00049  Approvazione  della  proposta  di  aggiornamento  del  Piano
regionale di cessione di alloggi E.R.P. di proprietà del Comune di Firenze ai sensi della L.R.
n. 5/2014 
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4 dicembre
DPC/2023/00051 2023/00050 R.S.A. Villa Gisella - Riconoscimento interesse pubblico ai
sensi  dell'art.  14  del  D.P.R.  n.  380/2001  per  ampliamento  in  deroga  allo  strumento
urbanistico 

DPC/2023/00052  2023/00051  Casa  Marta  Onlus  -  riconoscimento  interesse  pubblico  ai
sensi  dell'art.  14  del  D.P.R.  n.  380/2001  per  intervento  di  ampliamento  in  variante  al
permesso di costruire n. 529/2022 - Via Cosimo il Vecchio n. 24 

18 dicembre
DPC/2023/00057 2023/00053 Approvazione Progetto  Unitario  Convenzionato  ATs 12.32
Sant’Orsola. 
Con la possibilità di trovare un luogo di conservazione della documentazione relativa alle
persone esuli dal confine orientale dopo la Seconda guerra mondiale.

17



ATTI DI MAGGIOR RILIEVO APPROVATI DAL CONSIGLIO COMUNALE

Come ogni anno risulta complicato rendere giustizia al lavoro dei Consiglieri che veramente
copre ogni aspetto della vita cittadina e non solo; mi permetto di riportare una breve sintesi 
dei principali temi discussi in Consiglio in funzione del numero di atti che i Consiglieri 
hanno scelto di effettuare su ognuno di essi.

La decisione di dar vita alla società Multiutility con la Delibera n. 49/2022 da parte della
Giunta e del Consiglio comunale, ha prodotto molti atti da parte dei Consiglieri, soprattutto
di  opposizione,  che  si  sono  sostanziati  in  interrogazioni  mozioni  domande  di  attualità
question time e ordini del giorno,

Molto sentita la situazione e le difficoltà del Maggio musicale, ma nei mesi autunnali anche
del  Teatro  della  Pergola,  i  Consiglieri,  hanno  chiesto  principalmente  di  chiarire  le
responsabilità, di capire che possibilità di salvezza ci fossero, di capire come siano utilizzati
gli investimenti e cosa attende i lavoratori delle rispettive realtà.

Stadio Artemio Franchi,  altro  tema di  interesse  elevatissimo in  città  e  fra  i  Consiglieri,
interrogazioni  domande  di  attualità  question  time,  richieste  al  Sindaco  per  informare  la
comunità  viola  sulle  decisioni  in  merito  ai  lavori,  ai  tempi  alle  ditte  appaltatrici,  e  sul
destino della squadra durante i lavori.

Situazione alloggiativa in città, condizione degli alloggi Erp domande più frequenti su via
Torre degli Agli,  via Accademia del Cimento, via Pistoiese; fondi per la ristrutturazione,
critiche al Governo nazionale per il blocco del finanziamento per il contributo affitti.

Atti  finalizzati  alla  riduzione  dell’inquinamento,  snellimento  delle  procedure  per
l’installazione  degli  impianti  fotovoltaici,  divieto  di  circolazione  ai  veicoli  alimentati  a
diesel con immatricolazione antecedente al 2014 – diesel Euro 5 – in alcune fasce dei viali
di circonvallazione.
Richieste, di limitazione alla potenza dei ripetitori telefonia e sull’installazione di antenne
5G.

Sempre in relazione all’inquinamento non viene  tralasciato dai  Consiglieri,  benché tema
annoso, lo sviluppo dell’Aeroporto Vespucci, sempre in un sottilissimo equilibrio fra i disagi
dei cittadini che attualmente vengono sorvolati (anche nelle ore consacrate al riposo) e uno
sviluppo economico cittadino,  con l’attenzione  di  coloro che pensano che uno sviluppo
ulteriore  non  sia  essenziale,  ma  portatore  di  incremento  di  inquinamento  e  danno
ambientale.

Da un punto di vista urbanistico, Firenze va verso l’approvazione del Piano Operativo, dopo
l’adozione in C.c. a marzo, strumento che regola la realizzazione di opere e trasformazioni
di aree e di edifici in città. Più di 400 le osservazioni che sono giunte dopo la pubblicazione
della delibera che ha iniziato l’iter che porterà alla sua discussione e approvazione nel 2024.
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Grande attenzione è stata riservata alla lotta dei lavoratori della GKN di Campi Bisenzio,
vicenda complessa in cui l’attenzione dell’amministrazione si è focalizzata sulla situazione
dei lavoratori e delle loro famiglie in cui le parti hanno pressato enti locali della Toscana per
creare condizioni di incontro e di colloqui fra le parti.

Di tutti gli atti approvati, mi preme riportare alcuni atti approvati che esprimono in maniera
più pertinente l’indirizzo politico amministrativo in questo ultimo anno.

MOZIONI
Mozione - 2020/00852 - Per un piano di bike box in città -  
Mozione - 2020/00880 - Lo sport nelle scuole, per tutti i bambini della città 
Mozione - 2020/00983 - Per introdurre le piante nelle aule ed ambienti scolastici a Firenze -
- 
Mozione - 2020/00984 - Per Willy. Contrasto e prevenzione nei confronti della violenza tra
pari, del bullismo e del cyberbullismo 
Mozione - 2020/01332 - Proposta di intitolazione ad Amelia Pincherle Rosselli di Via o
Piazza della città o di altro luogo pubblico
Mozione - 2020/01333 - Alberi monumentali, una memoria cittadina da curare 
Mozione -  2021/00520 - Per una attività  sempre più efficace,  coordinata e  sinergica dei
livelli istituzionali metropolitano e comunale al fine di promuovere la qualità dell'offerta
turistica del territorio.
Mozione  -  2021/00552  -  Completare  le  consulte  dei  soggetti  più  danneggiati  dalla
congiuntura pandemica con la Consulta degli Stranieri 
Mozione - 2021/00565 - Solidarietà ad Alexei Anatolievich Navalny 
Mozione  -  2021/00606  -  Marciapiedi  e  attraversamenti,  uno  sforzo  per  migliorare
l'accessibilità della città
Mozione - 2021/00809 - Mensa scolastica: bene pubblico comune
Mozione - 2021/00898 - Per realizzare all'interno delle biblioteche degli spazi dedicati alla
storia  della  Resistenza  Fiorentina  così  da  creare  un percorso  di  collegamento  intitolato:
"Museo Diffuso della Resistenza Fiorentina"
Mozione - 2021/00921 - Per inserire pensiline su tutte le fermate del percorso tramviario
della Linea 3.2.1

Mozione - 2021/01132 - Città a misura dei diritti delle bambine e dei bambini, delle ragazze
e dei ragazzi 
Mozione - 2021/01250 - Dare protagonismo "dal basso" alle comunità energetiche locali 
Mozione  -  2021/01330  -  Panchina  bianca  in  ricordo  dei  morti  sul  lavoro.  Mozione  -
2022/00041  -  Per  la  salvaguardia  dell'occupazione  e  della  produzione  del  marrone  allo
stabilimento Ortofrutticola Mugello di Marradi 
Mozione - 2022/00061 - Per l'individuazione di un luogo per la ruota panoramica a Firenze -
Mozione - 2022/00120 - Favorire la cultura e la pratica del primo soccorso -
Mozione - 2022/00123 - Favorire l'accesso ai mezzi pubblici nel comune di Firenze agli
under 14 - Mozione - 2022/00138 - Per una ricognizione sul posizionamento delle pensiline
per il trasporto pubblico locale
Mozione - 2022/00140 - Per promuovere la donazione del sangue - 30/11/2023 - 14/01/2024
- Mozione - 2022/01040 - In merito allo smaltimento dei rifiuti dei cittadini con disabilità - 
Mozione - 2023/01056 - Per cointitolare la futura fermata della tranvia Paoli allo statista e
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premio Nobel per la pace sudafricano Nelson Mandela

RISOLUZIONI

Risoluzione - 2020/00871 - Per rendere confacenti al mero confezionamento alimentare gli
involucri di materiale plastico destinati agli alimenti, come dice la legge -
Risoluzione - 2020/01251 - Pace, autodeterminazione, dignità e Diritti Umani nel Sahara
Occidentale, per il popolo saharawi 
Risoluzione - 2020/01306 - Global Compact una migrazione sicura, ordinata e regolare 
Risoluzione - 2021/00170 - Libertà per Abdullah Öcalan 
Risoluzione - 2021/00183 - A sostegno della Biblioteca Nazionale Centrale di Firenze 
Risoluzione  -  2021/00426  -  Estendere  il  diritto  di  voto  ai  sedicenni  per  l'elezione  del
Sindaco e del Consiglio Comunale
Risoluzione  -  2021/00492  -  Per  migliorare  i  collegamenti  su  ferro  tra  Firenze  e  Pisa  -
Metropolitana leggera Firenze-Pisa
Risoluzione – 2023/00710 per un immediato cessate il fuoco temporaneo per permettere i
soccorsi umanitari alla popolazione nelle zone alluvionate del Kherson, accolto l’appello del
già sindaco di Firenze Prof. Mario Primicerio per soccorrere la popolazione che, oltre alla
tragedia della guerra, sta vivendo il dramma di un’alluvione
Risoluzione - 2021/00668 - Il professionismo nello sport, non è una questione di genere
Risoluzione - 2021/00684 - Modifica dell'art.  33 della Costituzione concernente il diritto
allo sport
Risoluzione  -  2021/00700  -  Per  risolvere  e  programmare  il  fabbisogno  di  personale
infermieristico  -  Risoluzione  -  2021/00732  -  Per  garantire  alle  coppie  che  vogliono
costituire un'unione civile le stesse opportunità delle coppie che si uniscono in matrimonio
religioso e civile
Risoluzione - 2021/00931 - Diritto alla salute per le persone senza fissa dimora -
Risoluzione - 2021/00934 - Nuove regole per evitare la diffusione delle armi da fuoco e il
loro uso improprio 
Risoluzione - 2021/01113 - Per lo scioglimento di Forza Nuova e dei movimenti neofascisti
-Risoluzione - 2021/01187 - Per le notifiche multe tramite PEC 
Risoluzione - 2022/00121 - Per la progressiva equiparazione dei premi di azzurre ed azzurri
paralimpici ai premi degli atleti olimpici 
Risoluzione - 2022/00299 - Limiti esposizione per la popolazione ai campi elettromagnetici
-  Risoluzione - 2022/00388 - Per la salvaguardia e  valorizzazione del  Polo Tecnologico
Ferroviario dell'Osmannoro - 
Risoluzione - 2022/00862 - Incentivi alla natalità
Risoluzione - 2023/00583 - Per garantire condizioni di maggiore sicurezza a Firenze
Risoluzione - 2023/00687 - In difesa del sistema pubblico nazionale e del lavoro nel nome
della Costituzione - 22/06/2023 

ORDINI DEL GIORNO
Ordine del Giorno - 2022/01136 - La funzione sociale dell'impresa e degli enti territoriali,
perché non c'è democrazia senza giustizia sociale
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Ordine del Giorno - 2023/00119 - Riflettere sulle  sedi dell'estrema destra a Firenze, per
togliere loro agibilità 
Ordine del Giorno - 2023/00202 - Un piccolo Museo degli esuli a Sant'Orsola 
Ordine del Giorno - 2022/00931 - Pensare ad una riforma complessiva del Regolamento dei
Consigli di Quartiere 
Ordine del Giorno - 2023/00204 - Promuovere iniziative nell'ambito scolastico - collegato
alla comunicazione per il Giorno del Ricordo 
Ordine del Giorno - 2023/00294 - Firenze Operatrice di Pace e reti internazionali 
Ordine del Giorno - 2023/00329 - Per sostenere lo sviluppo sostenibile, dal punto di vista
ambientale, sociale e economico, del Piano Strutturale e del Piano Operativo 
Ordine  del  Giorno  -  2023/00361 -  Consigliera  o  consigliere  speciale  del  Sindaco  per  i
cambiamenti climatici
Ordine del Giorno - 2023/00422 - Sul patto di solidarietà "APS Società Operaia di Mutuo
Soccorso Insorgiamo" 
Ordine del Giorno - 2023/00453 - Per sviluppare l'installazione di impianti fotovoltaici e
solari termici 
Ordine del Giorno - 2023/00119 - Riflettere sulle  sedi dell'estrema destra a Firenze, per
togliere loro agibilità 
Ordine del Giorno - 2023/00121 - No ai CPR in Toscana 
Ordine del Giorno - 2023/00123 - Riconoscere Hamas come organizzazione terroristica 
Ordine del Giorno - 2023/00201 - Migliorie in Largo Martiri delle Foibe 
Ordine del Giorno - 2023/00202 - Un piccolo Museo degli esuli a Sant'Orsola 
Ordine del Giorno - 2023/00233 - Agire concretamente contro i movimenti nostalgici del
fascismo - Ordine del Giorno - 2023/00329 - Per sostenere lo sviluppo sostenibile, dal punto
di vista ambientale, sociale e economico, del Piano Strutturale e del Piano Operativo -
Ordine del Giorno - 2023/00384 - Per agevolazioni Tari e Cosap alle attività economiche
interessate dalla realizzazione della nuova linea tramviaria e per le utenze economicamente
più fragili - 
Ordine del Giorno - 2023/00804 - Internalizzazione servizi  bibliotecari e archivistici  del
Comune senza sacrificare chi per anni li ha garantiti
Ordine del Giorno - 2023/00837 - Per introdurre nello Statuto del Comune di Firenze il
riferimento al principio dello "ius soli" ed istituire in tal senso la cittadinanza onoraria del
Comune di Firenze e ad impegnare il Sindaco e la Giunta per la promozione di azioni di
sensibilizzazione sul tema della cittadinanza 
Ordine del Giorno - 2023/00838 - Diritto di voto amministrativo cittadini e cittadine extra
UE regolarmente residenti in Italia - 
Ordine del  Giorno - 2023/00873 - Centralità  del personale del Comune di Firenze per i
servizi museali 
Ordine del Giorno - 2023/01055 - Per una città sicura, inclusiva, rispettosa dell'ambiente e
solidale - Ordine del Giorno - 2023/01231 - Richiesta al Governo di reintegrare 30 milioni
per la tramvia di Firenze
Ordine del Giorno - 2023/01233 - Per la realizzazione della nuova sede di ASD Canottieri
comunali di Firenze - 
Ordine del Giorno - 2023/01308 - Servizi pubblici a Sant'Orsola - 
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INCONTRO CON DELEGAZIONI - ASSOCIAZIONI

20 febbraio
Mariela Castro Espin ha incontrato il sindaco Dario Nardella ed il Presidente del Consiglio
comunale Luca Milani accompagnata dai rappresentanti dell’associazione d’Amicizia Italia-
Cuba e dal Consigliere Palagi

18 marzo
il  Presidente  del  Consiglio  comunale  Luca  Milani  ha  incontrato  una  delegazione  del
Consiglio  comunale  di  Ginevra  guidata  da  Uzma  Khamis  Vannini,  Les  Vert-e-s  (Ve),
Presidente del Consiglio comunale della città svizzera. Con Milani, Cristiano Maggipinto,
Consigliere Diplomatico del Sindaco Nardella.

19 aprile
incontro tra l’Ambasciatore d’Israele in Italia e San Marino, Alon Bar e il Presidente Luca
Milani,  presenti  i  Vicepresidenti  Emanuele  Cocollini  e  Barbara  Felleca,   e  il  console
onorario  d’Israele  per  Toscana,  Emilia-Romagna  e  Lombardia  Marco  Carrai,  nella  Sala
Firenze  Capitale.  All'incontro  erano,  inoltre,  presenti  la  vicecapogruppo  del  Partito
Democratico Letizia Perini, il capogruppo del gruppo Centro Ubaldo Bocci, il capogruppo
di Fratelli  d’Italia  Alessandro Draghi,  il  capogruppo di  Forza Italia  Mario Razzanelli,  il
consigliere  del  gruppo misto Italexit  Andrea Asciuti  ed il  consigliere  di  Fratelli  d’Italia
Jacopo Cellai.

19 aprile 
il Presidente ha incontrato una delegazione dell’Associazione Europa Union Germany della
città  tedesca  di  Kassel  guidata  dal  presidente  dell’Associazione  Sig.  Heussner  e  dal
Vicepresidente Roever.  Alla  delegazione  presente in  Palazzo Vecchio è stato presentato,
grazie alla Dott.ssa Gasparro del Comune di Firenze, il servizio Europe Direct Firenze che
ha sede presso le Murate ed è un punto di riferimento importante per avvicinare l’Europa ai
suoi cittadini. Un servizio del Comune di Firenze in rete con tutti gli altri servizi Europe
Direct dei paesi comunitari.

22 aprile
nella  Sala  Firenze  Capitale  il  Presidente  ha  portato  il  suo  saluto  durante  la  cerimonia
conclusiva del master riservato ai dipendenti comunali, organizzato grazie ad un accordo di
collaborazione con l’UNIFI.

16 maggio
il Presidente ha incontrato una delegazione proveniente dalla città di Icheon della Corea del
Sud

09 giugno 
Il Presidente del Consiglio comunale Luca Milani ha ricevuto nella Sala Firenze Capitale di
Palazzo Vecchio  una  delegazione della  repubblica di  El  Salvador guidata dalla  Console
dell’Ambasciata di El Salvador Laura Del Carmen e dal Console Onorario in Toscana della
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Repubblica  di  El  Salvador  Enrico  Vitali  Casanuova in  occasione  del  162°  anniversario
dell’inizio dei rapporti diplomatici fra il L’Italia e la Repubblica di El Salvador.

16 giugno
A scuola nel mondo. Il Presidente del Consiglio comunale Luca Milani ha incontrato 25
studenti dell’area fiorentina pronti a partire per un’esperienza di vita e di studio all’estero
con Intercultura.

13 maggio 
In  sala  Firenze  Capitale  la  65°  edizione  del  concorso  Internazionale  dell’Iris.  Alla
Cerimonia hanno portato il  saluto il Presidente del Consiglio comunale Luca Milani e la
Vicesindaca  Alessia  Bettini,  erano  presenti  il  Presidente  della  Società  Italiana  dell’Iris
Vincenzo Corti e il Presidente della Giuria.

21 giugno
incontro organizzato dal M5S con i rappresentanti delle categorie economiche fiorentine e
comitati in merito al Piano Operativo – categorie e comitati a confronto.

2 agosto
Il  Presidente  del  Consiglio  comunale  Luca  Milani  a  Villa  Triste,  in  via  Bolognese,  ha
incontrato una delegazione di ciclisti provenienti dal Passo della Futa che ha ripercorso, a
tappe, il cammino che gli internati militari italiani fecero dal paese di Lengenfeld a Roma
1600 km. Oltre al Presidente Milani ad accoglierli ci sarà anche una rappresentanza ANEI di
Firenze, guidata dal suo Presidente Mauro Perini. Il ritorno in Patria è stato il momento più
atteso dagli Internati Militari Italiani (IMI) finiti nei Lager nazisti.

28 agosto 
L'amicizia tra la città di Firenze e Palmi, nata per ricordare e promuovere la verità sulla
scomparsa  a  Palmi  di  Rossella  Casini,  fiorentina,  uccisa  dalla  Ndrangheta  nel  1981,  si
rafforza con la  presenza nella  cittadina  calabrese del  Presidente del  Consiglio  comunale
Luca  Milani,  invitato  dall'amministrazione  in  occasione  del  10°  anniversario  del
riconoscimento della Varia quale patrimonio immateriale dell'umanità dell'Unesco.

13 settembre
Il  Presidente  del  Consiglio  comunale Luca Milani  ha ricevuto,  in  Palazzo Vecchio,  una
delegazione  del  COSPE,  formata  dal  Vicepresidente  Gianni  Toma  e  da  Alessia  Tibollo
responsabile  Maghreb,  insieme alla  compagnia teatrale  palestinese  ‘Ayyam al  Masrah  –
Theater Day Productions’, dal 1995 l’unica attiva teatrale nella Striscia di Gaza. L’occasione
dell’incontro sono stati i 40 anni di attività di COSPE.

3 ottobre
Il  Presidente  ha  partecipato  all’evento  organizzato  in  collaborazione  con  l’associazione
Good Word Citizen presso la biblioteca delle Oblate all’incontro sul tema: “Il patrimonio
culturale vittima dei conflitti salvaguardarlo per non perdere una parte di noi”. All’incontro
ha partecipato il Prof. Paolo Orefice, prof emerito di Pedagogia e Direttore della cattedra
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Unesco Sviluppo Umano e Cultura di Pace dell’Ateneo fiorentino.

14 ottobre 
sala di Firenze Capitale a Palazzo Vecchio ha ospitato una delegazione dell’associazione
Donne del Marmo su invito del consigliere Lorenzo Masi 

24 novembre 
Il  Presidente  del  Consiglio  comunale  Luca  Milani  ha  ricevuto  in  Palazzo  Vecchio
Oleksandra Romantsova, 38 anni, attivista, direttrice del Centro per le libertà civili, l’Ong
che l’anno scorso ha vinto il premio Nobel per la Pace, accompagnata da una delegazione
guidata dall’avvocato Yuliya Muts Presidente dell’Associazione Ucraina Italia “Lilea” Aps e
da Siassina Natalia, Presidente dell'Associazione Vitaworld.
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PRESENTAZIONE DI LIBRI
4 gennaio
in occasione delle celebrazioni per il Giorno della Memoria nel Salone de’ 200 – 
presentazione del libro “Le Tavole del Ricordo” – Guerre e Shoah nelle lapidi ebraiche a 
Firenze” organizzato in collaborazione con l’Istituto Storico Toscano della Resistenza alla 
presenza dell’autrice Marta Baiardi.

11 gennaio
presentazione del libro “Il Gonfalone di Firenze e la Famiglia di Palazzo” alla Biblioteca 
delle Oblate alla presenza della Vicesindaca Alessia Bettini, del Presidente del Consiglio 
comunale Luca Milani, del Presidente del Quartiere 1 Maurizio Sguanci, del Consigliere 
delegato alla valorizzazione della fiorentinità Mirco Rufilli, del direttore del corteo storico 
della Repubblica Fiorentina Filippo Giovannelli e del giornalista Franco Mariani, autore del 
libro.

15 febbraio
sala Firenze Capitale presentazione del libro “I Garibaldi dopo Garibaldi. La terza 
generazione e le sfide del Novecento”, curato da Zeffiro Ciuffoletti, Annita Garibaldi Jallet 
e Alberto Malfitano.La presentazione è stata organizzata con il Comitato Fiorentino per il 
Risorgimento e l’Associazione Nazionale Veterani e Reduci Garibaldini

3 marzo
in occasione del 25° anniversario dell’Associazione Amici del Museo Stibbert in Sala 
Firenze Capitale si è tenuta la presentazione del volume “Memorie in camicia rossa. Tirolo 
1866, nobili e popolani volontari garibaldini” a cura dell’Associazione Amici del Museo 
Stibbert, con saggi di Marco Andrea Piermartini e Simona di Marco.

4 marzo
Streaming dalla Sala Firenze Capitale in collaborazione con gli archivi storici dell’UE e 
l'ISRT per la presentazione del fondo documentario di Giancarlo Zoli, avvocato, consigliere 
comunale e per breve tempo Sindaco di Firenze (il Fondo contiene anche materiali del padre
Adone, tra i promotori del CTLN e sesto Presidente del Consiglio della Repubblica e della 
sorella Annalena).

22 marzo
presentazione del libro del Prof. Jan Wladislaw Wos “Polacchi a Firenze – Dal Medioevo ai 
giorni nostri”, in Sala Firenze Capitale alla presenza del Presidente Milani degli editori 
congiunti Antonio Pagliai di Polistampa e Padre Antonio di Marcantonio Edizioni Città di 
Vita, del Console della Repubblica di Polonia, Dott. Stefano Barlacchi, con l’intervento 
della Dott.ssa Simonetta Luti dell’Accademia di Belle Arti di Firenze. A seguito della 
partecipazione del prof Wos il Presidente a nome del Consiglio comunale di Firenze ha 
formulato una lettera di encomio in virtù del notevole impegno profuso dal professore nel 
settore degli studi umanistici svolti in relazione alle culture e scambi culturali fra le nazioni 
polacche e italiana. 
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29 marzo
presentazione del libro di Lucia Bruni “io e Marco. Storia di un ragazzo in fuga” in Firenze
Capitale con una sostanziosa presenza di pubblico. A dimostrazione dell’interesse suscitato
da  questo  scritto,  la  Dott.ssa  Bruni  ci  ha  messo  successivamente  a  conoscenza  della
presenza al Salone del libro di Torino.

12 maggio
presentazione del libro “Missione speciale in Estremo Oriente – 1918-1920 dai diari dei
protagonisti alla presenza della Dott.ssa Elena Ginanneschi della casa editrice Arnaud

17 maggio
evento sul fisico Maxwell, con approfondimenti a partire dal libro “The Roots of Mawell A
dynamical theory of the electromgnatic field – Scotland and Tuscany “twinned by science”
di Giuseppe Pelosi e Stefano Selleri.  L’evento è andato in streaming sul canale youtube del
Comune  di  Firenze  con  intervento  del  Dr.  James  Rautio  della  Mawell  Foundation
Edinburgh. Era presente il Dott. Massimo Guarnieri IEEE History Activity Committee

19 maggio 
presentazione in Sala Firenze Capitale del volume, dal titolo “Carteggio” consistente nella
raccolta dello scambio epistolare intercorso fra lo storico dell’arte, già impegnato in politica,
Carlo Ludovico Ragghianti  e  il  leader  della  Dc Amintore Fanfani,  un lungo rapporto di
stima e amicizia che ha posto le basi per la realizzazione del ministero per i beni culturali.
Alla  presentazione  del  libro  erano  presenti  con  il  Presidente  Milani,  il  Direttore  della
Fondazione  Ragghianti,  Dott.  Paolo  Bolpagni  il  Direttore  dell’ISTR  Matteo  Mazzoni,
l’archivista  dell’Archivio  storico  dell’UE,  Andrea  Becherucci.  Sono  stati  chiamati  fra  i
relatori, il  Prof. Cosimo Ceccuti, Presidente della Fondazione Spadolini e il  Dott. Sergio
Risaliti, direttore del Museo 900.

7 giugno 
presentazione  del  libro  del  Ten.  Colonnello  della  D.I.A.  Edoardo  Marzocchi  “La mafia
spiegata  a  mia  figlia”,  uno  scambio  di  pensieri  sul  lavoro  degli  agenti  impegnati
quotidianamente nel contrasto alla mafia, con la conduzione del direttore di Toscana Oggi,
Domenico Mugnaini. L’evento è stato promosso dal consigliere Santarelli.
La presentazione di  questo volume si inserisce nel contesto delle celebrazioni per il  30°
anniversario della strage dei Georgofili.

9 giugno
Presentazione in sala Firenze Capitale del libro di Francesco Bernocchi, “Enrico Michelassi
– un incisore fiorentino (1872-1957)” un libro di ricerca storica e documentale di un grande
artigiano fiorentino, il  Prof. Michelassi incisore accademico.Il Libro è stato presentato in
collaborazione con la società San Giovanni Battista.

18 luglio 
presentazione  del  libro  dello  scrittore  Francesco  Mandarano  “Vita  e  gesta  di  Bruno
Fanciullacci”. L’evento è stato promosso in collaborazione con il consigliere Rufilli.
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19 ottobre
in sala Firenze Capitale è stato presentato il libro di Don Ennio Stamile “Nonostante tutto”
Franco  Cascasi  storia  di  un  imprenditore  visionario,  interventi  di  Francesco  Donato,
Giuseppe Quattrocchi, Anna Falcone e Don Andrea Bigalli. L’evento è stato promosso dalla
consigliera Dardano.

22 novembre 
presentazione del libro dell’autore serbo Vasa Pavkovic dal titolo “L’ultimo protetto della
Notte”, in sala Firenze Capitale.
L’evento è fatto in collaborazione con il consolato di Serbia a Firenze, nella persona del
Console Leandro Chiarelli.

14 dicembre
presentazione del libro di Silvano Caciolli “Accadde a Firenze mese per mese”. Cronaca,
storia, feste, tradizioni e personaggi della nostra città dal Medioevo al Novecento, edizioni
Libreria  Salvemini.  Presenti  l’editore  Mauro  Marrani  ed  il  presidente  del  Gruppo

Archeologico Fiorentino Mario Pagni la giornalista Elena Tempestini.
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PRESENZE DEI CONSIGLIERI
Cognome e Nome Presenze

ARMENTANO Nicola 52

ASCIUTI Andrea 52

BIANCHI Donata 52

BOCCI Ubaldo 45

BONANNI Patrizia 52

BUSSOLIN Federico 51

CALI' Francesca 53

CALISTRI Leonardo 50

CELLAI Jacopo 53

COCOLLINI Emanuele 50

CONTI Enrico 46

D'AMBRISI Angelo 47

DARDANO Mimma 52

DE BLASI Roberto 49

DI PUCCIO Stefano 51

DRAGHI Alessandro 53

FELLECA Barbara 50

FRATINI Massimo 52

GIORGETTI Fabio 48

INNOCENTI Alessandra 50

MASI Lorenzo 50

MILANI Luca 53

MONACO Michela 48

MONTELATICI Antonio
Consigliere fino al 29/03/2023

15

MORO BUNDU Antonella 52

NARDELLA Dario 14

NUTINI Franco 53

PALAGI Dimitrij 53

PAMPALONI Renzo 50

PASTORELLI Francesco 44

PERINI Letizia 50

PICCIOLI Massimiliano 46

RAZZANELLI Mario 40

RUFILLI Mirco 52

SABATINI Massimo
Consigliere dall’3/04/2023

36

SANTARELLI Luca 50

SPARAVIGNA Laura 48

TANI Luca 38
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